

labor. El juez no es un actor político ni un instrumento de reivindicación, sino un garante del derecho.

Pedro Veas Diabuno

Evaluación

●Qué pena da cuando uno se da cuenta que nuestra alcaldesa Camila Nieto, a quien la veíamos como parte del resurgimiento de nuestra ciudad después del funesto periodo de Sharp, cae en similares deficiencias.

Renzo Follegati Ghio

Desafíos

●En Chile, más de 150 mil estudiantes cursan la educación media técnico-profesional (EMTP), una modalidad que impacta en miles de familias de nuestro país y que concentra el 37% de la matrícula de 3º y 4º medio. Pese a su relevancia para el desarrollo productivo y movilidad social, la EMTP sigue ocupando un lugar secundario en el debate público y en la agenda de políticas educativas.

De cara al próximo gobierno, existen cinco desafíos urgentes que no admiten más postergación: 1) Actualizar y flexibilizar el currículo técnico-profesional para responder a los cambios del mercado laboral; 2) Avanzar decididamente en la profesionalización docente, considerando que hoy un 58% de quienes enseñan en establecimientos EMTP no cuenta con formación pedagógica; 3) Necesidad

de fortalecer la vinculación con el sector productivo, con incentivos para empresas, gremios y sectores estratégicos; 4) Incorporar competencias de desarrollo digital que acompañen la digitalización de los procesos productivos, la automatización y el uso creciente de inteligencia artificial; 5) Consolidar un marco normativo permanente para la EMTP, superando la actual Rex 1080 por una política pública permanente, con financiamiento, institucionalidad y mecanismos de seguimiento.

La educación media técnico-profesional no puede seguir esperando. Lo que está en juego es el futuro de miles de jóvenes y familias, y con ello, el capital humano que el país necesita para su desarrollo.

*José Manuel Fernández Solar
Gerente general Fundación
Eduacional Comedec*

100 años del Día del Veterano

●Este 13 de enero se cumplen 100 años desde que se instituyó el Día del Veterano para honrar a los valientes soldados y marinos chilenos que participaron en la Guerra del Pacífico, fecha que coincide con el aniversario de la batalla de Chorrillos.

Es fundamental que este centenario no pase desapercibido. La prevista re instalación del monumento al conductor invicto general Baquedano y el Soldado Desconocido para el presente año, no sólo admite recuperar un hito urbano como especie de pedagogía histórica, si